

Soziale Berufe erleben

Im ersten Geschäftsjahr von SOZIALBERUFE ZÜRICH wurde vieles erreicht, um die Attraktivität der sozialen Berufe sicht- und erlebbar zu machen. Mit einer Magazin-Ausgabe, eine Website und einem Stand an der Berufsmesse zeigte der Verein seinen neuen Auftritt.

Im Herbst 2018 wurde der Verein SOZIALBERUFE ZÜRICH gegründet. Mitglieder sind Agogis, die Berufsfachschule Winterthur, das bke Bildungszentrum Kinderbetreuung, die OdA Soziales Zürich und die Schule für Sozialbegleitung. Der Verein hat sich zum Ziel gesetzt, die sozialen Berufe im Kanton Zürich zu stärken und eine bessere Übersicht zu den zahlreichen Aus- und Weiterbildungsangeboten zu schaffen.

Bereits im ersten Geschäftsjahr 2019 wurden nebst dem Aufbau der Geschäftsstelle unter der Leitung von Bea Linder, drei Ziele formuliert und Massnahmen umgesetzt.

Berufsmesse

Der Verein präsentierte sich an der Berufsmesse in Zürich vom 19. bis 23. November mit einem eigenen Stand. Ein attraktiver Parcours lud ein, die Vielfalt der sozialen Berufe zu entdecken. Nach einem Check-in via Tablet in die eigens für den Parcours entwickelte App, konnten sich die Teilnehmer*innen Aufgaben und/oder Fragen zu sozialen Berufen stellen. Die Wirbelwindbox, die die Herausforderungen im Beruf erlebbar machen sollte, war der Publikumsliedling. Selbst müde, jugendliche Gesichter lachten in den Morgenstunden, als ihnen die Schaumstoffbälle um die Ohren flogen. In der Knipsbox wurden gemeinsame Augenblicke festgehalten. In der Beratungs- und Begegnungszone gaben Videos mit Berufsporträts Einblick in die Tätigkeiten, und es wurden Flyer zu insgesamt 16 sozialen Berufen verteilt. Während den fünf Messetagen besuchten hunderte Jugendliche und Erwachsene unseren Messestand und haben sich über die Aus- und Weiterbildungsmöglichkeiten im Sozialbereich beraten lassen.

Plan S – Magazin für Sozialberufe

Im Herbst 2019 erschien eine Ausgabe des [Magazins Plan S](#). Fünf wissensdurstige Menschen in einem sozialen Beruf erzählen von ihrer aktuellen Aus- oder Weiterbildung. Dazu geben fünf engagierte Ausbildungsverantwortliche oder Institutionsleitende Auskunft, wieso sie in ihre Mitarbeiter*innen investieren. Ziel des Magazins ist, die Stärken der dualen Aus- und Weiterbildung aufzuzeigen.

Website

Mitte November wurde die Website www.sozialberufezuerich.ch aufgeschaltet. Nebst Informationen zum Verein und seinen Mitgliedern gibt es verschiedene Porträts über Menschen in sozialen Berufen und eine Grafik, die Aus- und Weiterbildungsmöglichkeiten im sozialen Berufsfeld aufzeigt. Die Website wird laufend ergänzt und weiterentwickelt. Vorschläge und Rückmeldungen sind willkommen.